

**ANALISIS *FRAMING* PEMBERITAAN KASUS BUNUH DIRI NOVIA
WIDYASARI DI MEDIA *ONLINE* RADARMOJOKERTO.ID DAN
BERITAJATIM.COM EDISI DESEMBER 2021**

SKRIPSI

Oleh:

Vira Rohmatus Saniah

NIM. 20181700411024



**PROGAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM MOJOKERTO**

2022

SKRIPSI
ANALISIS *FRAMING* PEMBERITAAN KASUS BUNUH DIRI NOVIA WIDYASARI
DI MEDIA *ONLINE* RADARMOJOKERTO.ID DAN BERITAJATIM.COM EDISI
DESEMBER 2021

Diajukan Kepada:

Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Institut Pesantren KH. Abdul Chalim
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Menyelesaikan
Program Sarjana Komunikasi dan Penyiaran Islam



PROGAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM MOJOKERTO
2022

ABSTRAK

Saniah, Vira Rohmatu. 2022. Analisis *Framing* Pemberitaan Kasus Bunuh Diri Novia Widyasari di Media *Online* Radarmojokerto.id dan Beritajatim.com Edisi Desember 2021. Skripsi. Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah dan Ushuluddin, Institut Pesantren KH. Abdul Chalim. Pembimbing: Puji Laksono, M. Si.

Pada awal bulan Desember 2021, terdapat sebuah peristiwa yang menggemparkan publik, yakni kasus bunuh diri Novia Widyasari. Seorang mahasiswi asal Kecamatan Sooko Kabupaten Mojokerto ini depresi karena masalah asmara dengan kekasihnya, Randy Bagus yang merupakan oknum polisi dari Polres Kabupaten Pasuruan. Akhirnya ia bunuh diri di makam ayahnya dengan cara meminum racun. Kasus tersebut menyebar ke seluruh media, termasuk media online Radarmojokerto.id dan Beritajatim.com. Akhirnya peneliti tertarik untuk meneliti bagaimana Analisis Framing Kasus Bunuh Diri Novia Widyasari di Media Online Radarmojokerto.id dan Beritajatim.com Edisi Desember 2021.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan analisis framing model Robert N. Entman. Objek dalam penelitian ini adalah berita-berita tentang kasus bunuh diri Novia Widyasari dalam media *online* Radarmojokerto.id dan Beritajatim.com edisi Desember 2021. Untuk mengumpulkan data peneliti menggunakan metode dokumentasi yaitu dengan menyalin berita-berita yang menjadi objek ke dalam satu file.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa analisis framing Radarmojokerto.id dan Beritajatim.com berbeda. Mulai dari *Problem Identification*, Radarmojokerto.id mengidentifikasi kasus bunuh diri Novia Widyasari sebagai masalah moral, sedangkan bagi Beritajatim.com ini adalah masalah hukum. *Causal Interpretation*, menurut Radarmojokerto.id, Randy adalah pelaku dan Novia adalah korban yang sangat dirugikan, sehingga Novia sangat disoroti. Sedangkan menurut Beritajatim.com, Randy adalah aktor penyebab masalah. *Moral Evaluation*, penilaian moral dari Radarmojokerto.id tertuju pada Randy sebagai oknum kepolisian yang sangat disayangkan perbuatannya dan juga rasa empati masyarakat terhadap Novia. Sedangkan menurut Beritajatim.com Randy dianggap mempermalukan institusi maupun keluarga. *Treatment Recommendation* dari Radarmojokerto.id adalah gerakan sosial untuk menyuarakan kasus Novia Widyasari. Sedangkan Beritajatim.com merekomendasikan agar Randy sebagai pelaku dihukum seberat-beratnya.

Kata kunci: Novia Widyasari, Randy, Radarmojokerto.id, Beritajatim.com, Analisis Framing

ABSTRACT

Saniah, Vira Rohmatus. 2022. Framing Analysis of Reporting on the Suicide Case of Novia Widyasari in Radarmojokerto.id and Beritajatim.com Online Media December 2021 Edition. Thesis. Islamic Communication and Broadcasting Study Program, Faculty of Da'wah and Ushuluddin Islamic Boarding School, Institute KH. Abdul Chalim. Supervisor: Puji Laksono, M.Si.

At the beginning of December 2021, there is an incident that made the public in an uproar, that is the suicide case of Novia Widyasari. A student from Sooko District Mojokerto Regency is depressed because of love problems with her boyfriend, Randy Bagus, who is a police officer from the Pasuruan Regency Police. Finally she suicide at her father's grave by drinking poison. The case eventually spread throughout the media, the online media Radarmojokerto.id and Beritajatim.com are no exception. Finally, researcher interested in researching How is the Framing Analysis of the Suicide Case of Novia Widyasari in Radarmojokerto.id and Beritajatim.com Online Media December 2021 Edition.

This study is a qualitative research with Robert N. Entman's framing analysis approach. The object of this research is news about the suicide case of Novia Widyasari in Radarmojokerto.id and Beritajatim.com online media December 2021 edition. To collect data, researchers used the documentation method, that is by copying the news that became the object into one file.

The study indicates that the framing analysis of Radarmojokerto.id and Beritajatim.com is different. Starting from Problem Identification, Radarmojokerto.id identified Novia Widyasari's suicide case as a moral issue, while for Beritajatim.com it was a law issue. Causal Interpretation, according to Radarmojokerto.id, Randy is the perpetrator and Novia is the victim who has suffered a lot, so Novia is highlighted. Meanwhile, according to Beritajatim.com, Randy is the actor causing the problems. Moral Evaluation, Radarmojokerto.id's moral assessment is focused on Randy as a police officer who is very unfortunate for his actions and also on the community's sense of empathy for Novia. Meanwhile, according to Beritajatim.com Randy is considered to have embarrassed the institution and his family. The Treatment Recommendation by Radarmojokerto.id is a social movement to express the case of Novia Widyasari. Meanwhile Beritajatim.com recommends that Randy as the perpetrator be severely punished.

Key words: Novia Widyasari, Randy, Radarmojokerto.id, Beritajatim.com, Framing Analysis

مستخلص البحث

سانيه ، فيرا روحماتوس . ٢٠٢٢. تحليل صياغة التقارير عن قضية انتحار نوفيا وديا سري في وسائل الإعلام عبر الإنترنت ردار موجمكرط و بريتا جتيم إصدار ديسمبر ٢٠٢١. طروحة برنامج دراسة الاتصال والإذاعة الإسلامية بكلية الدعوة ومدرسة أو شول الدين الإسلامية الداخلية معهد خ. عبد الشليم المشرف :فوجي لقصونو

في أوائل ديسمبر ٢٠٢١ ، كان هناك حدث صدم الجمهور ، وهو انتحار نوفيا وبيدياساري طالبة من منطقة سوكو ، موجوكرتو ريجنسي ، مكتنبة بسبب مشاكل رومانسية مع صديقها ، راندي باجوس ، وهو ضابط شرطة من شرطة مقاطعة باسوروان. وأخيراً انتحر عند قبر والده بشرب السم. انتشرت القضية عبر وسائل الإعلام ، بما في ذلك الوسائط على الإنترنت ردار موجمكرط.اد و بريتا جتيم. جمع. أخيراً ، يهتم الباحثون بدراسة كيفية تحليل الإطار للقضية الانتحارية لـ نوفيا وديا سري في وسائل الإعلام عبر الإنترنت ردار موجمكرط و بريتا جتيم إصدار ديسمبر إصدار ديسمبر ٢٠٢١ .

هذا البحث هو بحث نوعي مع نموذج روبرت إن لمقاربة تحليل الإطار .انتمان .الهدف من هذا البحث هو أنباء عن قضية انتحار نوفيا وبيديا ساري في وسائل الإعلام على الإنترنت ردار موجمكرط.اد و بريتا جتيم إصدار ديسمبر ٢٠٢١ .طروحة برنامج دراسة الاتصال. جوم طبعة ديسمبر ٢٠٢١. لجمع البيانات ، استخدم الباحثون طريقة التوثيق ، أي بنسخ الأخبار التي أصبحت موضوعاً في ملف واحد.

أظهرت النتائج أن تحليل تأطير ردار موجمكرط.اد و بريتا جتيم .جوم كان مختلفاً بدءاً من تحديد المشكلة ، حدد ردار موجمكرط.اد حالة انتحار نوفيا وديا سري كقضية أخلاقية ، بينما بالنوفاً لـ ردار موجمكرط.اد ، كان راندي هو الجاني وكانت نوفيا هي الضحية الأكثر تضرراً. ردار موجمكرط.اد ، كان راندي هو الجاني وكانت نوفيا هي الضحية الأكثر تضرراً .لذلك تم تسليط الضوء بشكل كبير على نوفيا .في غضون ذلك ، وفقاً لموقع بريتا جتيم .جوم راندي ممثل مسبب للمشاكل. التقييم الأخلاقي ، يركز التقييم الأخلاقي ردار موجمكرط.اد على راندي كضابط شرطة مؤسف جداً لأفعاله وأيضاً لإحساس المجتمع بالتعاطف مع نوف في غضون ذلك ، وفقاً لموقع بريتا جتيم .جوم ، يُعتبر راندي أنه قد أخرج المؤسسة وعائلته. توصية العلاج من ردار موجمكرط.اد في الوقت نفسه ، يوصي موقع بريتا جتيم .جوم بمعاينة راندي بشدة بصفته الجاني. بريتا جتيم .جوم بمعاينة راندي بشدة بصفته الجاني.

الكلمات الرئيسية: نوفيا وديسري، راندي، ردار موجوكرط.اد، بريتا جتيم.جوم، تحليل الإطار

